

NOTE EXPLICATIVE A L'ATTENTION DU COMITE NATIONAL DE SELECTION

OBJET : PROJET INTEGRE DE DEVELOPPEMENT PRESENTE PAR L'ASSOCIATION
POUR LE DEVELOPPEMENT DU VILLAGE DE MBAKHANA

La Coordination Nationale du Réseau Afrique 2000 a examiné et analysé la proposition de projet soumise par l'Association Villageoise de Mbakhana.

Après la présélection définitive du dossier de projet, une mission d'identification s'est rendue sur le terrain. Cette mission, à laquelle a pris part un membre du Comité National de Sélection (CNS), a été très positive du point de vue des informations recueillies et des recommandations formulées.

Mbakhana est un village qui a connu un profond déclin suite au désengagement de l'Etat et à l'arrêt de l'activité de la station de pompage et d'approvisionnement en eau de la ville de Saint-Louis. Certaines observations ont été relevées :

* Les aspects positifs :

- Forte mobilisation des populations pour la reprise des activités économiques, sociales et environnementales du village ;
- Bonne appropriation du projet par les populations tant en ce qui concerne le diagnostic des problèmes et contraintes, que les solutions envisagées à court et long terme ;
- Appréciations positives de l'ONG PLAN INTERNATIONAL sur l'état de sa collaboration avec le village (plusieurs projets réussis).

* Les contraintes :

- Difficultés à bien spatialiser les activités de protection de l'environnement et à les planifier ;

- Défaut de prise en compte des expériences et des compétences des services déconcentrés de l'Etat, ainsi que des actions de protection de l'environnement entreprises par certains projets au niveau local (fixation de dunes, gestion et conservation des eaux) ;
- Trop grande diversité des activités génératrices de revenus et de lutte contre la pauvreté qui pourrait entraîner une mauvaise gestion des ressources humaines et financières ;
- Risque de duplication des activités déjà menées par PLAN INTERNATIONAL.

Pour tous les problèmes identifiés, des solutions ont été proposées par le Réseau Afrique 2000. Les promoteurs sont restés en contact avec la Coordination Nationale à travers plusieurs réunions tenues à Dakar.

Le présent document de projet, proposé pour examen au CNS, tient compte de l'ensemble des observations soulevées par la mission lors de son passage dans le village de Mbakhana.